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Roma, 31/01/2022 

 

Verbale della riunione della Commissione Didattico-formativa del Dipartimento di Medicina dei Sistemi. 

 

In data odierna si è riunita la Commissione Didattico-formativa del Dipartimento di Medicina dei Sistemi, presenti il 

Prof. Massimo Andreoni, il Prof. Gianfranco Bosco, il Prof. Paolo Sbraccia e la Prof.ssa Cinzia Niolu. La riunione ha 

avuto inizio alle ore 11.00 e si è conclusa alle ore 12.30. 

 

La commissione, al fine di valutare il carico didattico dei vari settori scientifico disciplinari afferenti al Dipartimento, ha 

preso in esame i diversi Corsi di Studio, i Master e le Scuole di Specializzazione. Dopo ampia discussione si è 

convenuto di procedere inizialmente ad una ricognizione del carico didattico alla luce dei pensionamenti che 

impatteranno sulla composizione del corpo docente nel prossimo biennio, soprattutto in relazione alla sostenibilità 

dell’offerta formativa dei Corsi di Studio e delle Scuole di Specializzazione.  

Per quanto riguarda l’offerta formativa dei Corsi di Studio, verranno raccolti e analizzati i dati dalla piattaforma GOMP. 

 

In merito alle Scuole di Specializzazione afferenti al Dipartimento, la Commissione, esaminati i dati già a disposizione, 

ha rilevato che, anche in relazione alle prossime quiescienze, alcune Scuole di Specializzazione potrebbero trovarsi 

nella situazione di non poter esprimere il numero di Professori di I e/o II fascia necessari all’accreditamento delle stesse. 

 

In particolare, ha rilevato che le seguenti Scuole si trovano in situazioni degne di attenzione: 

 

1. Malattie dell’apparato cardiovascolare 

2. Malattie infettive e tropicali 

3. Neurochirurgia 

4. Reumatologia 

 

Da sottolineare che le ultime due Scuole di Specializzazione versano in situazioni particolarmente critiche per quanto 

riguarda il concreto rischio di mancato accreditamento per il prossimo AA. 

 

La commissione, consapevole dell’esiguità dei punti organico annuali assegnati ai Dipartimenti universitari che devono 

servire ad assicurare le esigenze di sviluppo della ricerca, didattica e assistenza, ritiene fondamentale che, per una 

corretta programmazione, gli interventi da mettere in atto debbano essere improntati a scelte in grado di assicurare per 

un tempo sufficientemente lungo sia le esigenze dell’offerta formativa dei Corsi di Studio che quelle delle scuole di 

Specializzazione. In tal senso la commissione auspica cha la programmazione del Dipartimento sia prevalentemente 

finalizzata alla acquisizione di professori di prima e di seconda fascia e di ricercatori lettera B sufficientemente giovani 

in grado di soddisfare per un periodo lungo le esigenze didattiche del Settore Scientifico Disciplinare interessato. 

 

Tali informazioni saranno trasmesse al Dipartimento al fine di avviare una riflessione programmatica che consenta di 

far fronte a tali criticità, tenendo conto delle strategie di sviluppo che si intende dare alle varie iniziative didattiche nel 

prossimo futuro. 

 

        Prof. Paolo Sbraccia 

                                          


